

<白梅学びのエリア教育目標> よりよい未来・主役は子ども ～ 「自立・貢献・共生・創造」、よりよい未来を切り拓く人を目指して ～	
 令和6年度	<本校の教育目標> かしこく・やさしく・たくましく 金沢小だより
1月号 令和7年1月8日 板橋区立金沢小学校 発行責任者 飯田 秀男	

新しいことにチャレンジする年に

校長 飯田 秀男

今年は、穏やかに一年の始まりを迎えることができました。

皆様におかれましては、どのように過ごされたでしょうか。暮れから正月にかけては、この時期にしか味わうことができない伝統的な文化や風習が多くあります。それぞれの家庭におかれてもこの時期ならではの過ごし方があったのではないのでしょうか。世界の各国にも同様に伝統的な文化に基づいた行事があります。国際化が進む中では、自国の文化を大切にすると共に、他の国の文化を知り尊重することも大切になってきます。そして、その一歩は、地域の行事に参加することではないでしょうか。様々な機会を捉えて地域の伝統文化に触れる体験を積み重ねることで加賀の町や板橋を大切にする郷土愛を育むことにつなげてほしいと思います。

学校では、クロムブックを使った学習が定着してきました。社会では、生成 AI 元年と言われる令和5年からわずか1年で、急速な技術進歩に伴い様々な場面での活用が広がりました。

「CHAT GPT」のユーザー数がたった2か月で1億人を超え、今使われている SNS の 5～25 倍の速さで全世界に普及しました。文章や画像映像をはじめとする作品の生成だけでなく、新たな医薬品の開発や、メディアにおける活用が進むとともに、その使われ方についても様々な議論が交わされました。また、SNS によって、政治や経済が大きく左右されるなど、様々な場面で、社会にも変化がおきています。

子どもたちが活躍する十年後は、ICT の活用はさらに進んでいきます。ICT 機器を活用するために必要なスキルを身につけると共に、多くの情報から確かで必要な情報を見極め、活用することができる力を身に付けていくことが大切になります。

今年は十干十二支では、「乙巳」（きのとみ）です。

乙は、十干の最初の甲のつぎにあたり、起こったことが次への成長を待って力をためている状態を指し、十二支の「巳」は植物がぐっと伸びた、成長している状態を指すといわれています。この二つを併せ持つ「乙巳」の年は、さらなる成長を目指して力をためる時期であると考えられます。柔軟な考え方や協調性をもつことで、植物のようにしなやかに伸びるとともに、生命力の強い巳年にならない、新しいことにチャレンジできる一年になることを願っています。



お知らせとお願い

日	曜	1月の予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
8	水	始業式 特別A4時間給食なし時程	4	4	4	4	4	4
9	木	掃除なし5時間授業 給食始 書き初め① 安全指導	5	5	5	5	5	5
10	金	社会科見学(4) 書き初め② 社会科見学オンライン(5)	5	5	5	6	6	6
11	土	KC GK						
12	日							
13	月	成人の日						
14	火	特別時程B4時間授業 書き初め③ 5-2のみ5時間授業 SC	4	4	4	4	4	4
15	水	掃除なし5時間授業 書き初め④ 避難訓練 SC	5	5	5	5	5	5
16	木	なわとびチャレンジ始(～2/14)	5	5	6	6	6	6
17	金		5	5	5	6	6	6
18	土	土曜授業プラン iCS委員会 いたばし学級活動の日	3	3	3	3	3	3
19	日							
20	月	委員会	5	5	5	5	6	6
21	火	笑顔と学びの体験活動プロジェクト SC	5	6	6	6	6	6
22	水	掃除なし5時間授業 SC	5	5	5	5	5	5
23	木	掃除なし5時間授業 社会科見学(3)①(3年1,3,4組は6時間)	5	5	5	5	5	5
24	金	社会科見学(3)②(3年2,5,6組は6時間) ↓	5	5	5	6	6	6
25	土							
26	日							
27	月	クラブ イングリッシュウィーク	5	5	5	6	6	6
28	火	掃除なし5時間授業 ユニセフ集会 SC	5	5	5	5	5	5
29	水	ユニセフ募金(31日まで)	5	5	6	6	6	6
30	木		5	5	6	6	6	6
31	金	特別時程B4時間授業 ↓	4	4	4	4	4	4

SC・・・スクールカウンセラー来校日
KC・・・金沢くらぶ
GK・・・グリーンキーパーズ

書き初め展について

17日(金)～24日(金)

新年への抱負や思いを込めて、年明けに書き初めを実施します。1、2年生は硬筆、3年生から6年生は毛筆で取り組み、作品をワーク等に展示します。

ぜひ、子どもたちの力作をご鑑賞ください。

【鑑賞時間】

1月17～24日(平日) 15:30～16:30

1月18日(土) 8:45～11:30

土曜授業(いたばし学級活動の日)について

今年度板橋区では、1月18日(土)を「いたばし学級活動の日」とし、全学級で学級会の授業を公開します。子どもたちが自分たちの学級や学校の生活をより楽しくするために、議題(話し合うこと)を見付け、話し合い、協力して実践する自発的、自治的な活動を通して、自治的能力を育てたいと考えています。

各学級の学級活動を行う時間は、本日配布したお知らせをご確認ください。

「なわとびチャレンジ」について

本年度も、体育の授業とは別にフリータイムなどの時間を使ってなわとびチャレンジを実施します。なわとびを楽しみ、リズムよく跳ぶことや繰り返し跳ぶことで持久力を付けることをねらいとしています。学校やご家庭でも練習を積み重ねて様々な技に挑戦し、なわとび検定をたくさん合格できるようにしていきましょう。

4年生 社会科見学について

4年生は、1学期に社会の学習で「ごみ」について学習しました。東京都のごみの量は年々減少傾向にありますが、それでも、最終処分場の限界は近付いてきているのだそうです。2学期には、探究学習で、SDGsについて考え、発表もしました。1月10日は、実際に最終処分場に行き、さらに学びを深めてきたいと思います。

生活目標 「礼儀正しい行動をしよう」

保健目標 「かぜを予防しよう」

給食目標 「給食について知ろう」

